



Baldwin Spencer intercambió con la prensa antes de retornar a su país. FOTO: JORGE LUIS GONZÁLEZ

Primer Ministro de Antigua y Barbuda agradece hospitalidad cubana

Leandro Maceo Leyva

Winston Baldwin Spencer, primer ministro y titular de Relaciones Exteriores de Antigua y Barbuda, quien realizara durante la última semana una visita oficial a La Habana, se despidió en horas tempranas de este jueves de la Mayor de las Antillas.

El Premier expresó a la prensa, minutos antes de partir hacia su país, el agradecimiento por la hospitalidad del pueblo y Gobierno cubanos.

"Nosotros hemos podido fortalecer las relaciones con el pueblo y el Gobierno de Cuba, pero también hemos podido analizar asuntos de interés mutuo y de la agenda internacional", afirmó.

Baldwin Spencer consideró de vital importancia el papel que Cuba puede desempeñar en relación con los restantes pueblos de América Latina y el Caribe, en función de la integración regional.

También dijo irse nuevamente con muy intensos recuerdos, en particular el intercambio sostenido con familiares de los Cinco, el cual consideró muy emotivo.

"Pude identificarme con el dolor que ellos sienten. Continuaremos trabajando ingenteamente por su liberación", expresó.

Rogelio Sierra, viceministro de Relaciones Exteriores, acudió al aeropuerto internacional José Martí para despedir al visitante y su delegación.



Elías Castillo, presidente del PARLATINO, inauguró los debates del organismo.
FOTO: ORIOL DE LA CRUZ (AIN)

Inician debates en Cuba comisiones del PARLATINO

Laura Bécquer Paseiro

Con el llamado a concretar nuevas herramientas para impulsar la integración regional, se iniciaron en La Habana los debates de las comisiones de Salud; Equidad de género, niñez y juventud; y de Asuntos económicos, Deuda social y Desarrollo regional, del Parlamento Latinoamericano (PARLATINO).

El presidente del PARLATINO, Elías Castillo, declaró que entre los retos de la institución, está "perfeccionar sus mecanismos de funcionamiento para trabajar en su proyección como órgano legislativo de la futura Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (CELAC)".

El diputado panameño añadió que uno de los puntos de la agenda de trabajo es fortalecer la alianza latinoamericana con la incorporación de las otras islas del Caribe que no están inscritas en la entidad y proseguir la labor integracionista que la ha caracterizado desde su fundación hace 47 años.

El PARLATINO es un organismo democrático de carácter permanente, integrado por los congresos y asambleas legislativas nacionales de América Latina, y tiene como objetivos fundamentales promover

su desarrollo económico y social, así como el ejercicio de la democracia representativa y participativa, bajo los principios de la no intervención y de la libre autodeterminación de los pueblos.

Al respecto, el presidente del Parlamento cubano, Ricardo Alarcón, dijo que para nuestro país es muy importante la búsqueda de la unión entre las naciones, "por eso siempre encontrarán acá la mejor disposición de cooperar con las tareas del PARLATINO".

Denunció además la injusticia que se comete contra los Cinco antiterroristas presos en Estados Unidos, refiriéndose a la sistemática acción de los llamados medios de información de ocultarlo todo o, cuando se ven obligados a decir algo, mentir.

Más de 70 diputados de 17 países analizan, entre otros temas, el desarrollo de políticas públicas ante la vulnerabilidad de los jóvenes en la sociedad, la crisis alimentaria y la importancia del cooperativismo como vía de solución a muchos de los problemas que hoy sufre la región.

La secretaria de Comisiones, Daisy Toumey, exhortó a los presentes a que el PARLATINO no sea una institución hueca, sino llena de ideas, por muy diferentes que sean.

La tierra que da hombres como Noda no necesita doctores

RONALD SÚAREZ RIVAS

Científico, investigador, agrimensor, agrónomo, cartógrafo, economista, matemático, traductor, periodista, pintor, escritor, dibujante, taquígrafo... En tantas actividades logró brillar a la vez Tranquillo Sandalio de Noda, que en 1892, criticando una medida colonial que prohibía a los universitarios hacerse doctores en Cuba, José Martí aseguró que "la tierra que da Nodas puede pasarse sin doctores".

Considerado como un erudito, Sandalio de Noda se destacó en las más variadas esferas de las ciencias y las artes. Cuentan que, además del español, dominaba el inglés, el francés, el portugués, el griego, el latín, e incluso varias lenguas africanas.

Nacido en 1808 en Guanajay, un territorio que durante mucho tiempo perteneció a Pinar del Río (actualmente es parte de Artemisa) Noda tuvo una for-

mación básicamente autodidacta. Por esa razón, Martí lo definió como "un titulado de la Naturaleza".

Con solo 20 años, ya era Socio de Mérito de la Sociedad Económica de Amigos del País, gracias al impacto de varios textos sobre agricultura, entre los cuales resalta **Memoria sobre las causas que pueden producir la alteración en las cosechas del café, y los medios de evitarla**.

Su quehacer multifacético incluye el hecho de haber sido el primero en reportar la existencia de peces ciegos en aguas cubanas —apoyando con información e ilustraciones un libro sobre el tema de Felipe Poey— y elaborar el primer atlas hidrográfico de la Isla.

El ilustre sabio vueltabajero abordó materias diversas: Geografía, Estadística, Economía, incluso escribió versos.

Entre sus obras más relevantes se encuentran, su **Atlas matemático, físico y político**, una **Memoria sobre el**

Sistema Métrico Decimal y ventajas de su implantación, y un libro muy completo sobre el cultivo del tabaco.

El valor de su desempeño como hombre de ciencia tendría amplio reconocimiento. Esteban Pichardo, eminente intelectual del siglo XIX, apuntó que "la cabeza de Noda es un almacén ambulante de conocimientos diversos, retenidos por una memoria prodigiosa..."

Mientras tanto, José Martí lo incluiría entre los científicos más connotados de la época, llamándole "el pasmado Noda".

Tras varias décadas de intensa labor investigativa, con la salud menguada, Tranquillo Sandalio de Noda se recluyó en San Antonio de los Baños, donde trabajaba en varios textos que quedaron inconclusos, entre ellos un curioso Diario de enfermo, cuando el 27 de mayo de 1866, su corazón se detuvo definitivamente.



Tranquillo Sandalio de Noda